

PROPOSITION DE CORRIGE

1/ Constat : Le coût de la corruption ne peut être chiffré. Cependant elle constitue un frein au développement et à la bonne gouvernance.

(Paragraphe 1)

2/ Explication : Elle fragilise les règles du jeu économique (elle fausse le jeu économique), approfondit la paupérisation et les disparités sociales et discrédite l'Etat.

(Paragraphe 2)

3/ Conséquences : 1ere conséquence : l'accès des pauvres aux prestations essentielles est impossible car la corruption gonfle le coût de prestations.

(Paragraphe 3)

2^{ème} conséquence : elle n'encourage pas l'aide financière extérieure et les investissements étrangers ; seuls s'opèrent des investissements risqués pour un gain rapide.

(Paragraphe 4)

3^{ème} conséquence : elle freine également les initiatives privées pourvoyeuses d'emploi et locomotives du développement dans les jeunes Etats.

(Paragraphe 5)

4^{ème} conséquence : elle nuit aux caisses de l'état. La présence dans le secteur privé nuit autant à l'économie. Cette démarcation public/Privé est moins perceptible.

BAREME

- Respect de la marge de tolérance entre 200 et 210 mots
- Mentionnez le nombre de mots
- Respect de l'ordre linéaire
- Cohérence des idées
- Maximum deux paragraphes
- Sanctionner un résumé sous-titré.

NOTATION

- Omission ou déclaration mensongère du nombre de mots : -3 points
- Absence de linéarité 04/20
- Résumé trop fragmenté 08/20
- Résumé sous-titré..... 04/20